

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico de Noticias

Redacción, Administración e Imprenta: Calle Ambrosio de Morales, 6.—Teléfono, núm. 70

Año XIX

Miércoles 14 de Febrero de 1917

Núm. 5325

CRONICA

Momentos críticos

Está bien que se proteja a la industria, pero ¿porqué no extender esa protección a la Agricultura?

Se gasta una parte del Tesoro público, se va a empeñar la nación con una nueva deuda para proteger a las industrias nuevas, para conceder anticipos y préstamos a las industrias exportadoras, para el seguro marítimo durante la guerra de las industrias navieras. Se va a conceder exención de impuestos a las Sociedades que exploten negocios en España, se retira el proyecto de ley que gravaba los beneficios fabulosos que está atesorando por el mismo motivo que está haciendo imposible la vida de la mayor parte de los españoles. Es lo que pedía.

La Agricultura esperaba solo una cosa, facilidades para el crédito agrícola sin el cual la usura la estrangula y su noble afán por hacer más fecunda esta pobre tierra española se debate en la impotencia. Hace cerca de un siglo que lo está pidiendo mansamente, como con un quejido monótono. No hay partido político que no haya reconocido su necesidad, su justicia y su urgencia y que no se le haya prometido. Parecía que ahora se lo iba a conceder el Parlamento: ya lo iban a discutir: el Banco Agrario Nacional iba a ser un hecho.

Peró con gran sorpresa y con gran indignación nuestra, se han puesto de acuerdo todos en lo que favorecía a la industria: no han podido ponerse en la única cosa que demandaba la Agricultura. ¿Por qué?

Esta interrogación, un poco colérica, un poco asombrada, hacía yo el Viernes por la mañana desde un periódico de Madrid y Zulueta por la tarde desde su escaño en el Congreso. El Ministro de Hacienda contestaba:

—Yo oí que el Banco Nacional Agrario es una de las grandes justicias y de las grandes necesidades de la Economía nacional pero yo no puedo pedir al Parlamento lo que se que no me va a conceder. Contra el Banco Nacional hay aquí una muy fuerte corriente de oposición que haría la discusión interminable y no estamos ahora para esas carreras de obstáculos. Pero venga una fórmula que allane esos obstáculos y por este Gobierno la Agricultura no quedará de frandada.

Yo he podido comprobar la exactitud de estas palabras. Efectivamente, el proyecto del Banco Nacional Agrario lastima muchos intereses. No es solo Banco para el crédito agrícola, es también Compañía de Seguros, Caja de Ahorros, Banco de emisión, Comercio y Almacén nacional, Organismo sustitutivo de los Pósitos, Empresa de explotación y compra-venta de tierras, Instituto movilizador de la propiedad, el delirio.

A priori se podía prever que había de tener en contra el Banco Hipotecario y en general a las instituciones bancarias, a las Cajas de Ahorro y a la naciente Caja Postal, a las Compañías de Seguro, a los que viven de los Pósitos que son no solo los que los administran sino los caciques que los usufructúan, a los supersticiosos del sagrado derecho de propiedad, al universo mundo.

Yo sé que un jefe de una minoría importante le ha dicho a Romanones: —Contra ese Banco Agrario cuente con nuestra obstrucción.

El ministro de Hacienda tenía razón; todos esos obstáculos levantan una trinchera que ni las del Somme. Pero la trinchera no es contra el Banco sino contra las borlas que le han colgado. Que lo dejen reducido a Banco para el crédito agrícola y ya no hay trinchera, porque ya no hay intereses heridos.

En este sentido se inspira la enmienda que se ha redactado y que se defenderá en el Senado, ya que los diputados no llegaron a tiempo para defenderla en el Congreso.

Insistiré mañana sobre este tema

del que está pendiente en estos días la Agricultura toda. Las Asociaciones agrarias deben esperar anhelantes y esperar andando; haciendo, reforzando la acción del Secretariado Nacional Agrario que, triunfe ó no, en esta ocasión ha estado alerta defendiendo bien su trinchera.

Severino Aznar.

AL DULCE NOMBRE DE JESÚS

El deleite sentí de tu hermosura y quise entonces conocer tu nombre, mas no encontré en el mundo ningún hombre que declarar pudiera su dulzura.

El mundo yo troqué por esta sierra, y solitario entre sus riscos vivo: aquí crece mi amor y aquí recibo el deleite que busco aquí en la tierra.

El mar rompe sus ondas irisadas contra las rocas de su abrupto seno, y al campo todo, de hermosura lleno, lo esmaltan florecillas variadas.

De alto peñasco, sosegada fuente brota pura en clarísimos raudales, y entre frescos tomillos y zarzales se desliza serena su corriente.

El verde saúco a sus orillas llora y en ella verdes lágrimas derrama, el sol envía sus rayos, cuya llama el aire inunda y con su lumbre dora.

El viento juega entre las bellas flores que a su aliento se inclinan desdeñosas, mas al besar sus fuentes olorosas, con sus alas esparce sus colores.

Estando una mañana en la alta cumbre, cuando la clara luz aún no brillaba, yo tu nombre a la sierra preguntaba... y el sol hirió mis ojos con su lumbre, y las altas crestas del quebrado monte temblando se inclinaban y rendían, y a mi voz de este modo respondían, mostrándose sin fin el horizonte.

El mar calmó sus olas: sosegado, moles de espuma levantó hasta el cielo el águila en la Peña alzó su vuelo, ¡lo! y quedé con su vista deslumbrado.

El viento sacudió sus dulces alas, produciendo su roce mil rumores; miel destilaron las fragantes flores, meciendo ufanas sus hermosas galas.

Las claras aguas del sereno río torcieron hacia arriba su corriente; dulce perfume embalsó el ambiente, y en él quedó embriagado el pecho.

Mas luego por mis venas se derrama del amor a torrentes la dulzura, y ante tanta grandeza y hermosura, me dijo el corazón: ¡Jesús se llama! Enrique Gosálbez Bevejo

Crónicas de la guerra

DE NUEVO EL PESIMISMO

No cabe dudarlo: a los países de la múltiple Entente les conviene mucho, muchísimo, el que los Estados Unidos se decidan a intervenir armadamente en la ruda contienda y para que tal suceda no perdonan medio de hacer oír el pesimismo y de ensangrentar más los campos mundiales, acaso convencidos de que no son todavía los suficientes diez contra cuatro; y no sólo tratan de arrastrar a los norteamericanos en esta bélica aventura, quieren y pretenden que se sume a la protesta armada toda la América del Sur. Esto explica que sin haber ocurrido hechos que lo motiven justificadamente, la situación sea hoy mucho más alarmante que ayer y que cada día, en vez de acentuarse la nota tranquila de paz y calma se acentúa la de lucha inmediata; en vano se elabora por la paz en tierras yanquis, y en vano se ha constituido allí un partido fuerte, serio y razonable que trata de alejar a la nación de la celada que tendieren afeadas manos extrañas, el pesimismo crece de un modo alarmante, y en la misma bolsa de Nueva York se espesita resueltamente por la guerra a razón de tres contra uno. ¿Causas? ¿Motivos? ¿Razones? ninguna, puesto que todo sigue como el primer día de la ruptura de relaciones diplomáticas; las circunstancias no han cambiado y sin embargo la guerra, el rompimiento parece más probable que nunca; hasta se asegura, claro es que por la prensa francesa, que dos casas armadoras neoyorkinas han enviado a Eu-

ropa los vapores «Nueva Orleans» y «Rochester» que traerán la ruta de Burdeos y que desatendiendo en todas sus partes la nota germana cruzarán la zona prohibida sin llevar las señales que aquella marcaba y ostentando en sus bandas las iniciales U. S. A. (United States América).

Con esta provocación de tanteo se proponen ver lo que hace Alemania. En los referidos barcos ni irán armas de contrabando ni de defensa, y en el caso de que Alemania cumpla al pie de la letra las amenazas de su nota y hunda los precipitados barcos, entonces la guerra es completamente inevitable.

No es el procedimiento de una bidalgua exquisita, ni muchísimo menos, y lo extraño, lo francamente incomprensible es que el Gobierno de los Estados Unidos haya consentido y tolerado que las referidas casas armadoras provoquen por su cuenta una cuestión gravísima, una ruptura irremediable. Tampoco es muy correcto el aviso del alarde impreciso valiéndose de la prensa parisiense; acaso sea la noticia uno de tantos canards como la persistente lucha hace circular a diario, sobre todo en las columnas de los periódicos franceses. Pero sea de ello lo que quiera, el caso es que los ánimos yanquis vuelven a estar excitados sin motivo explicable y que allí todos conceptúan de nuevo la ruptura como cosa inmediata e inevitable.

Los preparativos bélicos son también excesivamente alarmantes, como alarmando y muy alarmante es la situación producida en Inglaterra por obra y arte del bloqueo submarino ilimitado; todos piden medidas protectoras de salvación y nadie da con ellas.

En los frentes de tierra sigue paralizada la pelea y todo se reduce a choques de patrullas y destacamentos, a bombardeo continuado e intensivo y a lucha aérea de aviones de exploración y bombardeo.

Los alemanes en el frente Occidental atacaron las posiciones británicas situadas al Este de Saillly-Saillioel; los ingleses persisten en sus reacios ataques contra las trincheras teutonas del Norte del Ancre y véase lo que sobre los futuros hechos en este frente dice el famoso crítico inglés Repington: «La superioridad de las divisiones franco-belgas inglesas en el frente Occidental no es tal que asegure la decisión en la gran ofensiva, aún teniendo en cuenta la desproporción de los dos bandos. Antes de la guerra opinábamos que para el ataque se necesitaba una superioridad de dos ó tres contra uno. Empero hemos de repetir que no disponemos de esta superioridad y hay que tener en cuenta que el enemigo puede echar en la balanza las reservas de las que puede prescindir en Rumania. De modo que en 1917 sólo tenemos una pequeña superioridad y, por lo tanto, sólo registraremos pequeños éxitos.»

En los demás frentes alguna actividad pero infructifera.

Caján Bailén.

De los Centros Oficiales Audiencia

Para el Juzgado de instrucción de Cabra ha sido nombrado médico forense interino, D. Manuel Roldán Cestas.

Juicios para mañana: Sección 1.ª, Hinojosa, Hurto, contra Anastasio Sánchez Marillán, defensor el señor Martínez Beltrán.

Sección 2.ª, Priego, homicidio por imprudencia, contra Juan José Valmisa Arrebola, defensor el Sr. G. Soriano.

La Sala 1.ª ha dictado sentencia en la causa de Córdoba, por esta, contra Vicente Flores López, condenándolo a la pena de dos meses y un día de arresto mayor, y la de Córdoba, por hurto, contra Rafael Alarcón Osuna, condenándolo a seis meses y un día de presidio por cada dos delitos de hurto y un mes y un día de

arresto por otro frustrado y 600 pesetas de indemnización.

Gobierno civil

Los Ayuntamientos de Baena, Espejo, Hinojosa, Villaharta y Villaviciosa, han remitido la liquidación de sus obligaciones pendientes de cobro y pago al terminar el ejercicio anterior.

Se han expedido licencias de caza a D. Manuel Jiménez León y don Rafael Riobó Milla, de Montilla; don Joaquín García García, D. Juan A. García García, D. Agustín Villarejo y D. Ramón Canto Torralbo, de Palma del Río; D. José Luján Cabrilla, de Posadas; D. Antonio Ortiz Repiso, de Lucena; D. Lucas Fernández Calero, de Pozoblanco; D. Juan Viveiros Pozuelo, de Villanueva de Córdoba; D. Juan Jurado Castilla, de Pedro Abad y D. Jorge Comas Santos, de Espejo.

Se autoriza una parada de Sementales en el sitio denominado «Buena vista», término de El Carpio.

La Junta de Obras del Pantano de Guadalmellato remite relaciones de propietarios de fincas a las que afectan el embalse en los términos de Villanueva de Córdoba, Obejo y Adamuz, para que sean anotados los números que les corresponden en los registros fiscales.

Por la sección de cuentas han sido informadas favorablemente la general de fondos del Ayuntamiento de Palma del Río, respectiva a 1915.

También se han expedido certificaciones a favor de los Ayuntamientos de La Carlota, Fuente Palmera y Palma del Río, para que puedan percibir los intereses de sus láminas de propiedades.

Hacienda

Pagos para mañana: D. Domingo Esparza, 11.000 pesetas; D. Pedro Sierra, 7.000; Sr. Depositario pagador, 4.459 90.

Instrucción

La Sección de Sevilla remite los antecedentes profesionales de D. Angel Torres, maestro que fué de Eciña.

Se ha posesionado de su cargo el auxiliar de la escuela de párvulos de Lucena D.ª Rafaela Muñoz, cesando la interina D.ª Asunción León.

Doña Josefa Sánchez, maestra de Ayamonte, solicita certificado de hallarse vacante la plaza de maestra de San Sebastián de los Ballesteros.

Militares

Se despida para Madrid el comandante de Caballería D. Baltasar Gil Picoche.

Con motivo de la incorporación de reclutas se nombrarán diariamente por la Plaza un capitán de los regimientos de la Reina ó Sagunto para que, auxiliado por un oficial subalterno, un sargento y dos cabos del mismo cuerpo, concurre a las estaciones del ferrocarril de esta capital durante el paso de trenes militares ó de viajeros que conducen reclutas, a fin de facilitar la marcha de ellos y mantener el orden.

Ha solicitado ser reconocido el oficial segundo de Intendencia don Natalio Tejero Canales.

En los días 17 y 18 pasarán por Córdoba trenes militares con dirección a Melilla, procedentes de la primera región.

De los Madriles

Hombres y barcos

Publicada la Nota con que nuestro Gobierno contesta a la declaración de bloqueo acordada por el Imperio alemán, los alborotados espíritus vuelven al apacible redil de la tranquilidad y la confianza. Es divisa de nuestra colectiva psicología esta perenne propensión a la quietud esperanzada. Por eso, traspuertas las levísimas ventiscas que de cuando en cuando la torturan en forma de conflicto agudo ó apuro grave ó desorden flagitante, torna nuevamente a su marasmo, a su sestear plácido y aun alegre...

Pensamos, no obstante, que en cuanto concierne al magno problema de la guerra no es lícito entregarse a tan cándido optimismo, nefasto no solo en cuanto optimismo, sino especialmente en cuanto implica parálisis imprevisora y negligente. Tal sucede ahora, en efecto. Vencido el no pequeño escollo de los manejos intervencionistas deavergonzadamente sugeridos por el bloque de los aliados, el pensamiento se dirige, cautelosamente, hacia un probable contratiempo, más grave, más temible que cuantas hasta aquí hemos capeado con mejor ó peor fortuna.

El bloqueo austro-alemán, en efecto, amenaza con trastornar trágicamente los planes de los aliados. Vuelta la oración por pasiva, ellos, que querían sitiar y rendir por hambre a los Imperios centrales, podrán verse reducidos al hambre antes que sus enemigos. Y como la necesidad aguzza el ingenio y reduplica los esfuerzos, por seguro podemos tener que Inglaterra-cabeza visible y directriz de los aliados no reparará en medios ni pondrá manera de contestar y compensar la determinación austro-alemana.

Hombres y barcos: hé aquí el magno problema que ante Inglaterra se presenta. La acción submarina va cuarteando sin compasión las flotas navales mercantes que tan ineludibles son para la subsistencia y vida normal de los súbditos de S. M. Británica. Y la guerra terrestre ha adquirido tintes de estacionamiento por la presumible imposibilidad en que Inglaterra se halla de obtener irreducible superioridad numérica sobre los ejércitos del Kaiser.

Reducido el problema a esa escueta proposición, para resolverlo solo cabe hallar barcos y hallar soldados. ¿Dónde?... Dirijamos una mirada en torno nuestro y veamos que de todos los países alejados de la contienda solo España ofrece estimable caudal en una y otra materia. No abundaremos en soldados: más tenemos hombres a millares. No abundaremos en barcos propios: más reposan en aguas jurisdiccionales muchas toneladas de navios alemanes. A los ojos avizores y perspicaces del coloso no pueden pasar desapercibidas tamañas riquezas...

Por desgracia, la Historia es una gran maestra. Y la desgracia está en que la Historia—y no la antigua, sino la humeante aún de nuestros mismos días—nos muestra el ejemplo desgarrado de Rumania, Italia y Grecia lanzadas a la vorágine contra sus verdaderos impulsos, las unas para pelear infructuosamente, la última para mantener una neutralidad que es ludibrio vergonzante... Agotados los recursos propios, Inglaterra querrá valerse de los ajenos. Y para ese instante será preciso que reservemos todo nuestro orgullo, todo nuestro nativo sentimiento de independencia.

Y no serán menester grandes digresiones para convenir en que leyere de que las cosas podrían ir por ese camino...

José Calvo Sotelo.

CASA JOSÉ BARRA, HIJO

TORIL, 1, 3 y 4

Precios de venta al público desde el 10 de Febrero, hasta nueva cotización:

Carne de vaca con hueso, 2'54 pesetas kilo; idem sin hueso, 3'54 Ternera con hueso, 3'46 idem sin hueso, 4'46

Macho, 2'28.
Cerdo a la canal, a 2'25 ptas. kilo.

La Abundancia Ultramarinos - Tecinería

— de —

Manuel González Hoyos

Jamones, salchichones, chorizos, bacalao, conservas de pescado y de hortalizas, semillas y salados. Pan del horno de Barra a 48 céntimos; idem de familia, a 40.

JUDERIA, NUM. 9

Bodegas de Vinos Finos de Montilla y Valdepeñas

DEL OSECHERO Y EXPORTADOR

José López de la Manzanara

Especialidades
MORILES FINOS

"El P. P."
"Si Si,"
"El Gran Capitán,"

El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros Reunidos a prima fija
Inscrita en el Registro que establece la ley de 14 Mayo de 1908, por B. O. de 5 Julio de 1909
DOMICILIO SOCIAL: LOS MADRAZO, 34.—MADRID

GARANTIAS		Plas.
CAPITAL	Desembolsado	1.000.000'00
	Estatuaria	300.000'00
RESERVAS	De riesgos en curso (constituida en valores del Estado, depositados en el Banco de España)	499.494'49
	de 1915	1.850.669'08
	Primas recaudadas en 1915	4.216.474'69

Primas recaudadas hasta 30 de Junio de 1916.
Ramo de vida del ganado.—Ramo de robo, hurto y extravío del ganado. (Primera Sociedad que lo ha establecido).—Póliza especial de vida para el ganado de cría y el destinado exclusivamente a las faenas agrícolas. (Primas muy reducidas).—MADRID: Dirección general, Los Madrazo, 34.—CORDOBA: Inspección General, Plaza de Cánovas.—SEVILLA: Agencia General, Cánovas del Castillo, 45.—JEREZ: Inspección Regional para Sevilla, Cádiz, Málaga y Granada: Cánovas del Castillo, 14.

Prueba V. "Los productos Peel",

Son la predilección del mundo elegante: BELLEZA y JUVENTUD ETERNA
Depósito Central, LA SEVILLANA. - Conde de Cárdenas, 24

El letradillo de Santa Teresa

En Cuerva (Toledo)
CASO ESTUPENDO

En Cuerva, villa de la provincia de Toledo, se verificó no hace mucho tiempo uno de esos hechos que admiran por sus caracteres y confunden el orgullo de la diosa razón que pretende someterlo a su criterio, muy limitado por cierto, prescindiendo en absoluto de las luces de la fe divina, única brújula que puede indicar el rumbo que los hombres deben seguir navegando en el proceloso mar de este mundo, sembrando de sirtes y es collos peligrosos, y única maestra infalible de la verdad.

Sitio de la escena.—Medio kilómetro al Oeste de la villa encuéntrase la bonita finca lugar del hecho que nos ocupa: es una huerta cercada de árboles, destinada al producto de hortalizas, regada por abundante manantial que brota de la noria situada, con su estanque, junto a la casa construida en un extremo de la finca misma.

La noria es de construcción sólida, rodeada de una valla, a flor de tierra, de unos 60 centímetros de alto; en la valla hay una entrada, abierta siempre, defendida por dos maderos de metro y medio, uno colocado en la parte superior, y el otro como incrustado en el borde inferior, que sirve de base al que se coloca a sacar agua con pozal, pero ya desgastado y resbaladizo con el uso.

Mide ocho metros de profundidad, por dos de diámetro, y contiene ordinariamente algo más de tres metros de agua.

El estanque es regular, su profundidad no llega al metro.

Precedentes del suceso.—El día 25 del mes de Noviembre de 1916, a las dos de la tarde, salió del pueblo, en dirección a la citada huerta, por una carga de agua, Leandra Azas Gamero, joven de 23 años, hija legítima de Clemente e Ignacia, honrados hortelanos, a quienes pertenece la finca de referencia. Tan pronto como llega, descarga los cántaros, suelta la caballería, siéntase al sol y comienza a hacer una labor que lleva consigo. En su compañía hallábase Clemente, hermano suyo de doce años, pero entretenido en jugar a la orilla del camino vecinal de la huerta y oculto a la vista de la joven por la casa. Cuando se cansó de la labor la recoge, acerca los cántaros a la noria, lleva el caldero para sacar el agua y llenarlo, arroja el pozal y llena dos cántaros.

Momento crítico.—Lo arroja por tercera vez y juntamente se le cae la toquilla desprendida del pecho, y ora fuese por querer detenerla, ora porque resbalasen los pies, siente que se cae, y exclama: ¡Amperadme, Jesús mío!... Al sumergirse en la noria pierde el conocimiento, y al volver en sí, se ve empapada en agua y en brazos de una persona que habla... Vuelve la cabeza a su lado derecho para mirar a quien la sostiene, y descubre un rostro ansioso, de aspecto venerable, entre la toca y velo negro que usan las religiosas, advierte que entreabre sus labios y la dice:

—¿Vas a dar cuenta de este prodigioso milagro que hago contigo?...

PROBAD LOS CHOCOLATES

QUE ELABORA

HIPOLITO CABRERA

Alfaro, 11.—POZOBLANCO

ÚNICA FABRICA DE CHOCOLATES DONDE TIENE ENTRADA LIBRE EL PÚBLICO

VÍJENSE EN ESTE DETALLE

—Sí...—responde Leandra.
—Pues... soy María de Jesús, Carmelita Descalza de Toledo, que hace más de dos siglos y medio que, a la edad de ochenta años, volé al cielo, y mi cuerpo quedó supurando en la tierra.

Apenas se hubo terminado esta brevísima conversación, la joven, aterrorizada por la visión, ó debido a la impresión que recibiera al caer en el agua, por segunda vez pierde el sentido, estando aún en la noria.

Pero, al recobrarlo de nuevo, se encuentra fuera de ella, con la toquilla puesta, sin pañuelo a la cabeza; sin saber quién la ha sacado, porque no veía a nadie en la huerta, que pudiera auxiliarla, extrayéndola del pozo.

Consecuencias del suceso.—1.ª Pocos instantes después, se presenta su hermano Clemente; la ve pálida, suspenso, y le pregunta:

—¿Qué tienes?... ¿qué te pasa?...

—Me ha caído en la noria...

—¿Quién te ha sacado?...

—No sé. Al punto prepara la caballería, carga los dos cántaros llenos y los dos vacíos por haberse caído el cardero en la noria juntamente con la joven, y ésta, envuelta en una manta, sube a la caballería y se vuelven al pueblo.

2.ª Tan pronto como lo ve su madre entrar en casa, con los vestidos mojados, la pregunta:

—¿Qué te pasa?...

—No sé... no sé lo que me pasa...

—Pero mujer, ¿cómo vienes así?...

—Ya se lo diré, llame usted antes al señor párroco, pero no crea usted que estoy enferma, no, tengo necesidad de hablar con él.

A los veinte minutos entra en su casa el párroco.

—Debo comunicarle a usted—le dice—lo que me ha pasado.

Y el sacerdote comienza a escuchar el relato de cuanto acabamos de referir.

4.ª La noche era para ella una pesadilla continua, sueña que se cae en la noria. Al amanecer del día siguiente se queja de dolores, que sienten en la región lumbar derecha. Su hermana Romana, diez y ocho años, la reconoce y aprecia grandes erosiones producidas al caer en la noria por una piedra que sobresale diez centímetros del madero donde asentaba los pies para sacar el agua. Entrada la mañana, —día 26—se levanta, se ocupa en los quehaceres de casa, y en su rostro se divisan las señales de la fuerte impresión recibida la tarde anterior, palidez, temblor, suspensión y dolores.

Confirmación del hecho.—Demuestran haberse caído en la noria: 1.º los vestidos todos empapados de agua, así los vieron y palparon su hermano Clemente a los pocos instantes del suceso, su madre, el señor párroco, su hermana Romana, su padre y el criado de la casa; 2.º el caldero y el pañuelo de la cabeza que quedaron en la noria y sacó después su hermano; 3.º el hallarse con la toquilla puesta y mojada, habiéndose caído ésta en la noria antes que ella; 4.º las fuertes erosiones que presenta en la región lumbar.

Intervención divina.—¿Podía salir por sí misma? Su padre, hombre práctico, asegura que atendidas las condiciones todas de la noria, no hubiera podido salir ni ella ni nadie sin auxilio divino, porque muchas veces obligado por la necesidad, ha descendido al fondo, y aún ayudado de otra persona, costábase mucho el salir. Los Sres. D. Martín Cruz, D. Felipe Parrilla, D. Vicente Alonso Esperanza, D. Agustín Ortiz y el R. P. Prior de los Carmelitas de Toledo que han visto detenidamente la noria, después de discurrir en el mismo lugar del suceso reconocen ser imposible la salida de cualquiera persona por sí misma. Luego ha intervenido María de Jesús.

Objeción solucionada.—No será invención de una lusa, exaltada y neurasténica? No, la joven de quien se trata no es una bachillera, es una verdadera cristiana que confiesa y cumple cada mes, sencilla, recatada, de compleción robusta y exuberante salud; al tratar del asunto, no divaga en palabras, se concreta a lo que se pregunta, y por su parte a nadie se lo ha comunicado sino únicamente al momento al señor párroco; no se entusiasma, muestra la indiferencia de que nada semejante ha experimentado; así lo pudimos apreciar el 29 del pasado en la misma villa de Cuerva durante el interrogatorio a que la sometimos en presencia de cuatro testigos respetables.

Un corolario.—Mucho se ha hablado de las supuraciones del venerable cuerpo de la sierva de Dios, desde el 20 de Marzo de 1914, en que se hizo un reconocimiento pericial por cuatro médicos en presencia de otros testigos y de la Comunidad; unos ven en estas supuraciones efectos prodigiosos, otros lo explican toda naturalmente; pero ella misma, en esta apartación, da a entender que esas supuraciones, al cabo de doscientos setenta y cuatro años, tienen algo sobrehumano, algo que confirma la santidad de su vida.

El Vico Postulador
Fr. Joaquín de la Sagrada Familia.

DE SOCIEDAD

Mañana, San Faustino, son los días de D.ª Faustina Herrero, de D. Faustino Núñez Simanco, D. Faustino Moreno Madueño y D. Faustino García Arévalo.

—Ha sido pedida la mano de la bellísima y distinguida Srta. Eulalia Hernández Revuelto, para nuestro muy querido amigo D. Enrique Alvear y Sánchez Guerra. Entre los novios se cruzaron valiosos regalos. La boda se celebrará en el mes de Abril próximo.

—En los próximos días de Carnaval llegarán a Córdoba los señores Sánchez Guerra y Barroso (D. Eugenio).

—Llegó de Montilla el administrador de los Duques de Medinaceli, don Angel Gómez Góngora.

—De Pueblo Nuevo y Villanueva de Córdoba llegaron don José Pedrajas Fuentes y don Fernando Sepúlveda respectivamente.

Crónica Local

El tiempo

Llevamos ya treinta y siete días de continuadas lluvias, estando empapado el subsuelo y calados hasta los muros de los edificios. Los alrededores de la capital están piagados de estanques y albercos improvisados, y los sembrados ofrecen la inusitada que ocasiona el exceso del agua.

El temporal que sufrimos no lleva trazas de acabar, estando interrumpidas las faenas del campo y numerosos operarios dedicados a la agricultura en paro forzoso.

El barómetro sigue bajo, pues solo marca 746.50. El higrómetro está alto a 98 y el pluviómetro marcaba esta mañana a las ocho 25 milímetros y lo peor es que ha seguido lloviendo casi todo el día.

Los médicos

Anoche se reunieron en la sala de médicos del Hospital de Agudos la mayoría de los de esta capital.

Presidió don Emilio Luque y actuó de secretario el Sr. Ruiz Maya.

El Sr. Luque se congratuló de que los médicos se decidieran a la unión y cordial convivencia profesional.

Expuso el objeto de la reunión y las causas que determinaban la necesidad de la unión de la clase médica.

Se acordó reorganizar el antiguo colegio médico, reorganizar la Academia médica quirúrgica y entrar a formar parte de la Unión médica regional.

Por unanimidad se constituyó una Junta provincial formada por don Emilio Luque, como presidente, don José Navarro, vicepresidente y don Manuel Ruiz Maya, secretario, a quien se dirigirán las adhesiones.

Se acordó protestar contra el atropello sufrido por el Sr. Corvía, médico de Piedrabuena y por último celebrar un banquete en la próxima semana y convocar por medio de la prensa para las próximas reuniones.

Planchado mecánico

¿Desea V. que sus cuellos y puños parezcan siempre nuevos? Mándelos al Planchado Mecánico, Barroso 2, duplicado. Precio: Lavado y planchado de un cuello ó un par de puños, 10 céntimos.

Por el alma del Sr. Carbonell

Por acuerdo de la Cámara de Comercio e Industria de esta capital, se celebrarán a las diez y media del viernes 16 del actual, solemnes honras fúnebres en sufragio del alma del ilustre Sr. D. Carlos Carbonell y Morand, dignísimo Presidente que fué de la misma.

Como para dicho acto no se repararán esquelas, quedan invitados al mismo todos los comerciantes e industriales de esta capital y cuantas personas piadosas quieran unir sus oraciones a este sufragio de la Cámara de Comercio.

Peritos

Servicios prestados por el Cuerpo de inspectores veterinarios municipales de esta ciudad en las barriadas de Cerro Muriano y Alcoleas durante el mes de Enero.

Reconocimientos: Terneras, 1; lanaras y cabrías, 33; cerdos, 197; chivos, 3; bultos de pescados, 19; litros de leche, 52; jamones, 57; embutidos, 9'500 kilos. Inutilizados, un chivo, dos pulmones y dos hígados.

Adelanto industrial.—La transmisión eléctrica en las fábricas.

En la actualidad gana rápidamente terreno la aplicación de la transmisión eléctrica de la energía en los edificios fabriles de alguna importancia, en sustitución de las engorrosas líneas de árboles de transmisión que partiendo del motor se distribuyen por las diferentes dependencias, con el consiguiente gasto que representa la instalación y conservación en buen estado de tan gran número de árboles y correas.

En el sistema eléctrico la energía desde el generador único ó dinamo acoplada al motor general, es conducida a un cierto número de motores eléctricos repartidos en los diferentes centros de consumo y a veces a cada máquina se le provee de su motor individual.

Las ventajas de este sistema sobre el mecánico les vemos expuestas en el número 162 de la revista científica de vulgarización popular «Ibérica», que dedica su atención a todas las nuevas aplicaciones del progreso científico-industrial y de cuya lectura tantas provechosas enseñanzas pueden sacarse.

Estómago! Estómago! Estómago! Estómago! Curad sus dolencias con «La Perla Estomacal» de R. Fernández, que se vende en las Farmacias a pesetas 8'50 y que remite por correo S. Crespo San Justo, 5, Farmacia, Madrid.

Agente

Ha sido nombrado agente ejecutivo auxiliar de los Pósitos de Lucena, La Carlota, Benamejí, Palenciana y Encinas Reales, don Hermenegildo García Enciso.

Nuestros paisanos

Ha llegado a Córdoba nuestro paisano el joven artista gran Castex, el cual regresa después de una tournée de cuatro meses por varias capitales andaluzas y poblaciones del Norte de África.

Según la prensa de dichas capitales, el Sr. Castex ha actuado con éxito en dichos puntos, aumentando su repertorio, que ahora llama enciclopedico, por haberlo engrosado con números musicales, danzas americanas y ventriloquia.

GONZÁLEZ
HOFMANN
CORDOBA
Paseo del Gran
Capitán, 19

Mosáicos, Azulejos,
Cementos, Tuberias,
Calentadores de Agua,
Bañeras, Lavabos,
Inodoros, Bidets,
Papel higiénico, Cocinas,
Fregaderos, Estufas, & S.
Pinturas al agua MATOLIN

Caja de Socorro

Hoy han sido curados: Manuela Alvarez Calderón, de herida contusa en el dorso de la mano; Guadalupe Berjillos Delgado, de quemaduras en el antebrazo izquierdo, y Ana Martínez Torralba de hemorragia nasal.

Caja de Ahorros

El domingo han ingresado en la Caja de Ahorros 27.461 pesetas por 252 imposiciones, de las cuales son nuevas 21 y se han satisfecho pesetas 36.117'72, a solicitud de 108 imponentes 19 de ellos por saldo de sus respectivas libretas.

Tremesinos del Canadá

En estos momentos, que tanto se viene hablando entre los labradores, de trigos tremesinos para las sementeras tardías, algunos periódicos agrícolas franceses llaman la atención sobre las experiencias realizadas el año pasado en las cercanías de Marsella, con variedad de trigos de primavera del Canadá. Las pruebas tuvieron

éxito completo, pues campos sembrados a últimos de Marzo a las pocas semanas estaban tan adelantados como los sembrados en otoño con trigos del país; con tallos fuertes, espigas largas y muy bien granadas, con la particularidad de que los terrenos eran de calidad mediana y que solo se empleó para abonar los tremesinos, nitrato de dosis reducidas.

Sabemos que van a repetirse las experimentaciones en varios lugares de nuestro país, confiándose en los resultados, dados los antecedentes que han podido adquirirse de los trigos tremesinos del Canadá, de los que se ocupan documentados artículos, la revista agrícola de Barcelona. «El Cultivador Moderno», que ha gestionado asimismo la importación de dicha semilla.

El sorteo de reclutas

Cumpliendo lo dispuesto en el artículo 64 de la Ley de Reclutamiento vigente, a las siete de la mañana del domingo próximo se retirará la excelentísima Corporación municipal de mi presidencia con objeto de proceder al sorteo general de los mozos que han de contribuir al reemplazo del Ejército del corriente año y se hallan inscritos en las listas rectificadas expuestas al público en estas Casas Consistoriales.

El Besoy

Don Vicente Lombardía, gerente del Besoy, ha tenido la atención de remitirnos varios productos químicos de la ya tan acreditada marca Besoy, y numerosos artículos de propaganda de la misma. Muy agradecidos quedamos de la atención.

Espárragos "Trevijano,"

Se prefieren a los frescos

Subasta

El día 23 del actual a las once se celebrará en el despacho de la alcaldía la subasta pública para adquirir 54 levitas y pantalones de paño y 46 gorras y 58 trajes completos de kaki para los guardias municipales. El tipo de subasta es de 5.630 pesetas.

Hurto

Don Luis Baena, ha denunciado que anoche le sustrajeron tres cerdos de su casa número 30 del callejón de las Ollerías.

Caida

Juliana Fuentes Gómez, sufrió una caída llevando en la mano una botella y resultó con heridas de pronóstico reservado en la mano derecha.

Dispensa

Se ha concedido dispensa de defecto físico para la carrera del Magisterio, al alumno de la Normal de Córdoba, D. Antonio López Cruz.

Bailes de máscaras

Se celebrarán en los salones del Círculo de la Amistad, los días 18, 20 y 25 del actual, comenzando a las 11 de la noche.

Sociedad Mercantil

Se ha constituido una Sociedad mercantil regular colectiva, que girará bajo la razón social Pueyo y Compañía, haciéndose cargo del activo y pasivo de la extinguida sociedad Pueyo y Compañía, cuyos negocios continuará.

Forman parte de la nueva sociedad los Sres. D. Pedro Gil del Pueyo, D. Manuel Gil del Pueyo, D. Cecilio del Pueyo y Pueyo, y D. Andrés del Pueyo y Pueyo, los que indistintamente harán uso de la firma social.

Reunión

El próximo domingo, de tres a cuatro de la tarde, se celebrará una reunión en el domicilio social de la sociedad Besoy, Vicente Lombardía y Compañía para dar a conocer la memoria y balance de esta sociedad, a cuyo acto hemos sido atentamente invitados.

F. Guijo DRIVISTA
CALLE BONDORAN
Desde aquí la fotografía

Usad AGUA DE BORINES

para evitar infecciones gastro-intestinales.

Guantes y Novedades

Ofrecemos un surtido completo en Guantes de todas clases, Cuellos, Gaxas, Tules, Aplicaciones, Botones, Encajes, Sutachs, Cordones y Tules de plata, y cuantos artículos se indican como novedad; el mejor surtido y los precios más baratos, siempre en LA SEVILLANA, Conde de Cárdenas, 24.

INFORMACIONES TELEFONICAS

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

La Bolsa

Madrid 14 (16).

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior, se cotizó a 00'00.—El 5 por 100 amortizable, a 95'75.—Cédulas hipotecarias, a 97'00.—Las acciones del Banco de España, a 446'00.—Las de la Tabacalera, a 270'00.—Los francos, a 81'40.—Las libras esterlinas, a 22'60.

Política

Madrid 15 (tres tarde)

Madrid 15 (seis tarde)

Consejo

Se ha celebrado consejo de ministros en la Presidencia. Duró tres horas.

Al salir los ministros se mostraban reservados con los periodistas.

El conde de Romanones nos dijo: Hemos dedicado todo el tiempo a ocuparnos de barcos, de carbón, de naranjas, de sulfato, de vinos, de transportes y de los ayes que lanzan los mineros.

La situación es más difícil cada día.

Los periodistas insistieron para que ampliase estas referencias y Romanones dijo que nada más podía decir.

Después, en los círculos políticos se ha dicho que en el Consejo se ha tratado además del discurso de Maurá, de la obstrucción de Lacierva y de la división ostensible en el Senado de quienes quieren a toda costa el proyecto de protección a las industrias y quienes opinan que éste no debe aprobarse hasta que los regionalistas no transijan en otros puntos de vista, lo que ha originado la llamada a Madrid de todos los senadores ministeriales.

El metropolitano

Hoy se ha constituido la fianza necesaria para llevar a cabo el proyecto de ferrocarril metropolitano de Madrid.

Las obras comenzarán a primeros de Marzo.

El Rey ha suscrito acciones por valor de un millón de pesetas.

Contrabando de guerra?

Se asegura que la estación militar radiotelegráfica de Carabanchel ha recibido un aerograma del estado mayor del ejército alemán diciendo que las tropas germanicas han apresado varios aeroplanos franceses e ingleses que llevaban motores construidos en la Hispano-Suiza, de Barcelona.

Dicho estado mayor felicita a la Sociedad por el perfeccionamiento con que han sido construidos tales aparatos.

Incautación

En la sesión del Ayuntamiento de Madrid se ha aprobado, tras seria discusión, una moción para que se incaute la autoridad del trigo que se considere necesario para el abasto de la capital.

Igual acuerdo se ha tomado por los Ayuntamientos de Toledo y de Guadalajara.

Comentarios

En los pasillos del Congreso se ha censurado mucho la actitud de Ayuso en el incidente de esta tarde con el Sr. Lacierva.

Unánimemente se convenía que lo hecho por Ayuso es impropio.

También se ha comentado el discurso de oposición pronunciado por el diputado ministerial Sr. Romeo.

En favor del clero rural

El proyecto de ley leído por el señor Alvarado en el Congreso dice que el Gobierno teniendo en cuenta las circunstancias actuales pide se le autorice para que en concepto de auxilio se eleve a mil pesetas la dotación de los curas rurales.

Guerra Europea

Noticias de la madrugada

Parte francés

París.—El parte oficial francés de las once de la noche dice: Entre el Oise y el Aisne las baterías francesas ejecutaron tiros de destrucción contra las organizaciones alemanas en la región de Quennevies y en la de Reims. Un destacamento nuestro atacó, penetrando en las trincheras enemigas y cogiendo 15 prisioneros, entre ellos dos suboficiales. Se registró lucha de artillería bastante activa en

los sectores de Maisson-les-Champagne y Four de Paris. En el resto del frente hubo acciones de artillería e intermitencias.

A pique

Londres.—El trasatlántico «Africa» de 12.000 toneladas, ha sido torpedeado por un submarino alemán. Faltan 17 tripulantes. El buque fué construido en Belfast el año 1891.

Noticias de la tarde

Notas alemanas

Nauen.—El consul francés en Eimarch se opuso a que se celebrase en el templo católico una misa en sufragio del alma del emperador Francisco José. Tuvo que celebrarse en la capilla del cementerio. A los neutrales indignó esta conducta del consul.

Está comprobado que en Rouen los prisioneros alemanes son objeto de malos tratos y que hay algunos enfermos.

Oficialmente se desmiente que el día 12 atacaran los franceses las posiciones alemanas de la cota 304.

Si los sindicalistas de América trabajaran para conseguir la paz contarían con nuestro apoyo.

Notas aliadas

Lyon.—El Rey Alberto no podrá reinar después de la guerra en Flandes. La Cuádruple entente ha demostrado su animadversión contra el germanismo de los flamencos y los flamencos están contra la entente.

Londres.—«El Times» dice que antes de la guerra los fletes costaban 15 ó 20 francos. Ahora casi no se encuentran fletes para conducir carbón a Francia a través del Canal de la Mancha y cuestan 50 francos en buques franceses. Para los puertos del Atlántico cuestan 46.

París.—«Le Journal» pide que por el ministerio de Marina se facilite a la prensa nota exacta del torpedeamiento diario de buques desde primero del mes actual.

Los submarinos bombardean

París.—Oficial. El día 12 a las cinco de la tarde un submarino alemán cañoneó las costas de Acourt, cerca de Bayona, matando cinco personas de la población civil y resultando una de ellas herida gravemente.

París.—Circular con insistencia el rumor de que otro submarino ha bombardeado la fábrica de municiones de Bayona causando daños en los edificios y matando siete personas.

Los que ayudan a la guerra

Nueva York.—Los pedidos hechos por la Entente a los Estados Unidos, ascienden a 600,000 toneladas de acero en barras para la fabricación de granadas, que deben ser entregadas en el primer semestre del año actual, y a 800,000 toneladas del mismo material, en el segundo semestre.

Al mismo tiempo los aliados han pedido a Norteamérica, para que sean remitidos durante el año 1917, 100,000 toneladas de planchas de blindaje para buques; 160,000 toneladas de rails de ferrocarril, 100,000 toneladas de hierro en bruto; 50,000 toneladas de hierro para construcciones y 10,000 toneladas de alambre espinoso.

Los sindicalistas

Nauen.—El Presidente de los sindicalistas alemanes ha contestado a las asociaciones obreras de Norte América que los sindicalistas alemanes trabajaron por la paz, pero después de la oferta hecha por los imperios centrales y despreciada por la Entente que procura ver si puede matar de hambre a la población civil de Alemania se ha agravado la situación y estamos obligados a trabajar en favor de una guerra lo más dura posible.

La guerra en el mar

Londres.—Noticias de la Agencia Reuter dicen que un submarino alemán ha hundido al velero «Ada». También ha sido hundido el barco griego «Spiridón».

Berna.—«Le Temps» publica una lista de los barcos hundidos el día 11 del mes actual, en la que hay cinco vapores ingleses, entre ellos el correo «Maniola», de 8.250 toneladas, dos buques noruegos y tres holandeses, que arrojan en total 25 mil toneladas.

Havre.—Ha sido hundida la goleta francesa «Guillermo Tell».

Parte alemán

Nauen.—Oficial. El cuartel gene

ral alemán comunica lo siguiente: Durante la mañana hicimos fracasar un ataque inglés al Sur de Seret. En el frente oriental y occidental, sin acontecimientos de importancia. En el arco del Czerna rechazamos al enemigo al intentar recuperar las posiciones conquistadas por nuestras tropas.

Las Cortes Congreso

A las 8'40 abre la sesión el señor Villanueva. En el banco azul está Alvarado. La Cámara se halla poco concurrida.

Alvarado, de uniforme, sube a la tribuna y lee unos proyectos de ley. Valdés reproduce una proposición de ley.

Contesta Ruiz Jiménez a ruegos que se le habían hecho.

Ramos hace un ruego al ministro de Hacienda, que la Mesa ofrece transmitirle.

Siguen otros ruegos de escaso interés.

Se lee una proposición incidental de Torres Boleña pidiendo se restablezca la aduana de La Línea. Torres Boleña la defiende en un fogoso discurso. Sa lamenta de que el ministro de Hacienda no haya asistido a la Cámara para contestarle. Retira la proposición que ofrece reproducir cuando Alba se encuentre en la Cámara.

Se lee otra proposición incidental de D. Leopoldo Romeo, que defiende el mismo, pidiendo que el Gobierno adopte medidas que salven a la industria nacional. Dice que ésta atraviesa gran crisis y que por falta de primeras materias tendrán que cerrarse muchas fábricas. Añade que es patriótico tratar de estos asuntos aun cuando el Gobierno crea lo contrario. No se explica el silencio del Gobierno en asuntos de esta transcendencia.

Hasta ahora en España nos ha salvado de la mayor parte de los conflictos la Divina Providencia, y solo a Ella se debe que no haya sobrevenido la catástrofe que vendrá por culpa del Gobierno. Ya se acerca, ya se nota la falta de carbón y pronto faltará el hilo y el algodón y por falta de esas primeras materias, dentro de algunas semanas habrá que cerrar muchas fábricas. El Gobierno debe acudir con remedios a evitar esto, pues su imprevisión nos lleva camino de la ruina.

Recuerda que hace algún tiempo se dirigió al actual Gobierno ofreciéndole en nombre de la casa más fuerte del mundo carbón en cantidad ilimitada y a precios económicos.

Se me dijo que la casa hiciera la oferta por escrito y así se hizo, ofreciendo a 70 pesetas lo que en el mercado cuesta hoy 130. Pues bien, todavía no se ha contestado a la oferta.

Villanueva: llama dos veces al orden a Romeo, por entender que se extiende demasiado.

Romeo insiste en que en España faltan primeras materias y el gobierno no se preocupa de la situación.

Ruiz Jiménez dice que en los escafios de los diputados se tiene para hablar mas libertad que en el banco azul. El Sr. Romeo desconoce las medidas diplomáticas y de otro orden adoptadas por el Gobierno. Si las conociera no habría dicho lo que acaba de decir antes, al contrario rectificaría la sensación que ha lanzado contra el gobierno tachándole de improvisador.

Se entra en el orden del día y Ayuso pide que se lea el artículo 144 del Reglamento.

Lo lee un secretario. Dicho artículo dice que si un diputado ha consumido determinado tiempo en un discurso, no puede hablar al día siguiente sin que lo autorice expresamente la Cámara.

Ayuso: Quiere ese artículo decir que el Sr. Lacierva no puede continuar su discurso de obstrucción disfrazada sin que la Cámara lo autorice. Veremos hasta dónde llega la paciencia del Congreso.

Villanueva: Nunca se ha observado el Reglamento con tal rigor en lo que a este artículo se refiere.

Ayuso: Yo no pretendo negarme a que el Sr. Lacierva continúe su discurso, lo que quiero es advertir que

si hace obstrucción, la haga con valentía.

Giner de los Ríos presenta una proposición de ley pidiendo se declare la compatibilidad del cargo de diputado a Cortes con la de concejal ó diputado provincial.

Entra en la Cámara Gasset y sube a la Presidencia, donde conversa con Villanueva.

Giner defiende su proposición y Ruiz Jiménez le contesta que es aceptable y por su parte no tiene inconveniente en ello.

Continúa la discusión del proyecto de ferrocarriles secundarios.

Lacierva ruega al Presidente que consulte a la Cámara sobre si puede seguir hablando. Villanueva: Lo acuerda la Cámara? Voces en varios bancos: Sí, sí. Ayuso: Con mi voto en contra. Escándalo y grandes campanillazos.

Lacierva: Ante la descortesía de un señor diputado, renuncio a seguir hablando. Escándalo. Ayuso vociferaba. Villanueva: Calma, señores diputados.

Ayuso: Protesto porque se me ha llamado descortés y yo lo que quiero es que se cumpla el reglamento. La Cámara cree que debe seguir hablando el Sr. Lacierva y yo voto contra el acuerdo; eso es todo.

Lacierva continúa su discurso contra el proyecto de ferrocarriles secundarios y sigue la sesión.

Senado

Preside el señor García Prieto. En el banco azul está Alba.

Rodríguez combate el proyecto de protección a las industrias. Culpa de la urgencia en la discusión a los regionalistas. (Sedó pide la palabra.) Censura que en el proyecto no se atiende al resurgimiento de la Agricultura.

El marqués de Pilares, por la comisión, defiende el dictamen y sigue la sesión.

Miscelánea

Herido de veras

Valencia.—En el ensayo general de la ópera «El gato montés», ha resultado herido el barítono Rosell. El público que asistía al ensayo aplaudió a más no poder ante lo que suponían el varismo de una gran ficción. Cuando se supo que la herida era verdadera hubo un poco de alarma, pero se ha comprobado que la herida no es grave.

Suspensión

Valencia.—Las casas exportadoras que enviaban sus productos a Noruega han recibido orden telegráfica de suspender sus envíos.

Contra un sereno

Ciudad Real.—Un súbdito extranjero apellidado Vogel intentó desarmar a un vigilante nocturno. Fué detenido por la policía.

BERCHETA

STUCESOS

Robo.—En la estación de Zújar fueron robados dos sacos de cebada de D. Benito Antonio Juárez, que se hallaban en el muelle facturados.

Estafa.—Ha sido detenida en Peñaroya por estafa, a la Compañía de ferrocarriles, María Pérez, que viajaba sin billete en unión de una hija de cinco años.

Detenido.—Ha sido detenido en Oñate de las Torres Manuel Gómez Gurillo, que estaba reclamado por la Audiencia de Córdoba para cumplir condena por hurto de caballerías.

Materiales de Construcción

Preios y muestras, Ciudad Marqués, 8.

Muerto de repente.—En el puente de Alcolea ha fallecido de repente Antonio Gómez García, que se dedicaba a la mendicidad.

Fuó traído al cementerio de San Rafael de esta capital.

Caballerías robadas.—Del cortijo Francisco Ana, término de Montoro, le han sido robadas varias caballerías a José Vacas Pozo.

Carnaval

se aproxima y para sus fiestas ofrecemos un grandioso surtido de todos los artículos en las mejores condiciones de precio y calidad; visitando esta Casa se gana dinero y tiempo, por ser la mejor surtida y la que más barato vende artículos de buena calidad. Conde de Cárdenas, 24. LA SEVILLANA. Almacén de Mercadería.

10 7

GARBANZOS PARA SIEMBRA

CLASES SUPERIORES

José de Rioja

CÓRDOBA

Probad los géneros que sirven en el

Café Suizo

y os convenceréis de que son los mejores y más baratos.

Cerveza al grifo, medio bock, 15 céntimos.

Chocolate con pastas, 30 céntimos. Plaza de Cánovas. - Teléfono, 21

Cisco de orujo

Se vende en Casa de los Sres. Carbonell y Compañía, S. C., a 15 reales hectolitro, llevado a domicilio.

Tecino superior

de los Estados Unidos, se vende en casa de los Sres. Carbonell y Compañía, S. en C. a 102 rles. arroba por cajas completas, y a 106 reales arroba por pedidos de 25 kilos en adelante por Aguilár de la Frontera. En nuestros almacenes de Córdoba, a 110 reales arroba, para fuera, por pedidos de 25 kilos en adelante.

Tourist's Bar y Restaurant

CALLE VICTORIANO RIVERA, 4 (ANTES PLAZA)

TELÉFONO, NÚM. 260

Bajo la dirección del acreditado cocinero D. Pablo Bruzo Fuentes. Servicio esmerado y económico. Encargos a domicilio con prontitud. Plato del día para mañana: Solomillo a la Castellana.

Representante en Madrid

Relacionado comercio comestibles, aceptaría representación como exportadora de garbanzos actualmente representa caros importantes. Más detalles, en esta Administración. 15 6

Boletín Religioso

Santo de hoy.—San Basilio y Santa Juana, hermanas mártires.

Jubiloo de las Cuarenta Horas.—Mañana en la parroquia de San Miguel. Viscente la letanía.

San Nicolás.—Durante los días de Carnaval, y para desagravio al Señor de los milagros que recibes, se harán en dicha parroquia los siguientes ejercicios:

Domingo, a las nueve. Misa cantada con exposición solemne de S. D. M. y sermón.

Lunes y martes, de doce a doce de la mañana, sacrificio solemne y el ejercicio de la Hora Santa.

Este periódico se publica con censura eclesiástica

Gran Café «La Perla»

CONDE DE GONDOMAR, 1

El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido a los excelentes artículos que presenta, que con elaborados con lo más puro y selecto que se conoce.

La única Casa que tiene la cocina a la vista del público para que éste pueda apreciar con la limpieza y esmero que se hacen los géneros que en el mismo se expenden.

Especialidad de la Casa en Chocolates con pastas a 80 céntimos. A domicilio, llevándolos con servicio de la casa, a 95 céntimos.

Refrescos gasados, vinos y licores, nacionales y extranjeros.

Cerveza al grifo y en botellas, de todas marcas.

Servicio permanente y a domicilio.—Teléfono, núm. 4.

Las aguas que se utilizan en esta Casa son las mejores, proceden del Castillo.

Aceites de Oliva Superiores

SERVICIO A DOMICILIO

TELÉFONO NÚM. 84

José de Rioja

CÓRDOBA

Véase en cuarta plana el Folletín

CASANA DENTISTA

SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2—CÓRDOBA

Injustos y temerarios

Quieren, atente el espíritu a la total renovación de los valores éticos que se está operando, lo mismo en la vieja Europa que en la joven América, a influjos incalculables del acontecimiento histórico más trascendental de todos los siglos, que nos ha tocado a nosotros españoles presenciar solo como testigos, hemos seguido de cerca, paso a paso y en todos sus detalles, el trágico desarrollo de los sucesos, desde que estalló la gran confusión hasta el decreto de bloqueo a Inglaterra y sus aliados por Alemania y los suyos, no podemos por menos de afirmar, con toda la fe que da una convicción profunda que nuestros aliados son injustos y temerarios.

No acostumbramos a formular juicios infundados quisiéramos, con la imparcialidad y absoluta independencia que nos da nuestra radical desvinculación de todo campo político, grupo social, relaciones de familia y personales, venimos publicando nuestras ideas, desde el comienzo de la hostilidad sin otra causa ni móvil que rendir tributo a la verdad, que emana de nuestra conciencia, como resultado de un examen minucioso y totalmente desapasionado de los hechos.

Nuestra modesta personalidad no quita fuerza alguna al valor de las creencias, al bien el lector se considerará desligado de la necesidad de prestar asentamiento a nuestra firma obscura. Per sus proclamos no flama a nuestra palabra la veracidad de nuestras afirmaciones, sino a la exposición de hechos irrefutables cuya comprobación es factible al lector, y al recordarle que nos sugieren, como forzosa y necesaria consecuencia de la más elemental lógica.

El 3 de Agosto de 1914 declaró Inglaterra oficial y públicamente en el Parlamento británico por boca del ministro de Relaciones exteriores, señor Grey, que su intervención en la guerra haría que ésta terminase a los tres meses, con la capitulación de los ejércitos alemanes y sus aliados, a causa de que la gran Bretaña marítima de hambre a la población civil de Alemania, mediante el bloqueo absoluto de ésta.

Tan nefando designio, contrario a todas las leyes y prácticas de guerra marítima, humanas y divinas, no conmovió, sin embargo, a esos elementos que en España se definieron después como aliados. Estos se jactan de representar la causa de la justicia y demás bellas palabras, de la misma manera que ese Estado que hizo declaración tan tristemente célebre.

¿Qué prueba es esa de justos por quienes ansian hacer parecer de hambre a millones de mujeres, niños, ancianos, enfermos, como medio de vencer a un ejército? Aunque jamás hubiera habido guerra alguna ni existirían tratados e leyes internacionales que la reglamentaran, ¿se repugna a toda conciencia honrada, a todo espíritu recto, semejante preboste? Pues, no obstante, nuestros aliados los patrocinan. ¿No son, pues, injustos y temerarios?

En efecto la Gran Bretaña estableció el bloqueo, no de los puertos germanos para barcos germanos e enemigos y sobre artículos de contrabando de guerra, aunque precedieron de países neutrales que en la prevención, no: Inglaterra declaró zona de guerra todo el mar del Norte como si fuera suyo exclusivamente; Inglaterra verificó el bloqueo desde alta mar apresando a todo barco neutral que le pareció; Inglaterra tuvo por contrabando de bélicos toda suerte de mercancías, aun las condicionales, como las substancias, y hasta aquellas otras que taxativa y concretamente figuran exceptuadas en los tratados como el algodón, las medicinas, los instrumentos quirúrgicos; Inglaterra prohibió en absoluto todo comercio y relación neutral con Alemania y sus aliados privando a España, por ejemplo, de la mitad de su vida exportadora e importadora; Inglaterra impide que los neutrales, mantengan impedido el comercio entre los neutrales y sustrayendo la correspondencia.

Y, sin embargo, nadie de esa España aliadista se conmovió si no para

aplaudir locamente todo eso. Los gobiernos no unieron su esfuerzo para impedir tamaños desmanes, y se resignaron pueblos y poderes. ¿Dónde está el espíritu de justicia de que alar den los aliados? ¿Qué clase de justicia es esa?

Antonio Barranco.

Crónica Provincial

AGUILAR

Notas religiosas.—Se celebró con toda solemnidad en el convento de Carmelitas Descalzas, el novenario al Niño Jesús de Praga.

Durante el novenario de San Blas se ha visto muy concurrido el templo de tan venerada imagen, situado éste en la calle Casadores de Tarifa, y en particular el día de la bendición de los tradicionales *Bullitos*.

Las Marias y los cores de las Jueves Eucarísticas, aprovechando el encontrarse en ésta el M. I. Sr. D. Marcial López Oriade, celebraron su fiesta semanal con gran esplendor. La Misa la ofició el M. I. Sr. López Oriade, el cual dirigió la palabra a los fieles, exponiendo a grandes rasgos el Sacramento de la Eucaristía y la labor que los está encomendada a las Marias.

Durante la Comunion general, que la administró nuestro digno arcipreste D. Epifanio Jiménez, se cantaron preciosos motetes por nutrida core de a. Soristas y el presbítero D. Jesús Lucena cantó con gran gusto un «Oh salutaris», resultando tan solemne acto religioso conmovedor.

Natalicio.—Dió a luz con toda felicidad dos robustos niños D.ª Carlota Mera, esposa de nuestro querido amigo D. Luis Flores Leña, contador de los fondos municipales. Reciban nuestra cordial enhorabuena por tan feliz motivo.

Crisis obrera.—Debido al portinaz temporal reinante se encuentran paralizadas todas las faenas agrícolas, atravesando las clases obreras una triste situación.

Fiesta onomástica.—Con motivo de celebrar D. Ricardo Aparicio, exaltado a Cortes, su fiesta onomástica el día 7 del actual, fué muy felicitado por este vecindario, sin distinción de clases sociales.

Muerte sentida.—Día de verdadero luto ha sido para este vecindario la muerte del ilustre Sr. D. Carlos Carbonell y Morad, gerente que fué de la rama social Carbonell y Compañía, cuya casa comercial explota en ésta la Fábrica de «La Concepción», donde tienen trabajo gran número de obreros. Al tenerse como imprevisto de la irreparable pérdida, todos los obreros acudieron a la capilla de la fábrica para asistir al Santo Sacrificio de la Misa por el eterno descanso del finado, terminando tan conmovedor acto con una sentida pática pronuncia da con verdadera unción evangélica por el capellán D. Pedro Benites Rastro, el cual con gran emoción ensalzó las virtudes que adornaban al finado.

Descanse en paz el gran protector de este vecindario y reciba su séglo de familia nuestro más sentido pésame por tan irreparable pérdida.

Nutrida comisión de obreros salieron para Córdoba para asistir al sepelio.

Cogida por un bucy.—Días pasados, saliendo de su domicilio Ana Postigo Navarro, calle Calvario, fué arrastrada por un bucy que llevaba al agua el carrero Cerrillo, recibiendo lesiones de poca importancia y un sueto mayúsculo.

De necesidad.—Hemos tenido el gusto de saludar a nuestros queridos paisanos D. Antonio Galisteo y D. Marcial Zarera, abogados éste del «Fénix Agrícola», los cuales han pasado una temporada al lado de sus respectivas familias.

También ha pasado unas horas en ésta el M. I. Sr. D. Marcial López Oriade, el cual ha venido a cumplir una misión relacionada con la última Santa Pastoral Visita. —*Berlioni*

ALMODOVAR DEL RIO

Fallecimiento.—Ha pasado a mejor vida, víctima de una cruel y rápida enfermedad, la joven Josefa Dina Ga-

rrido, de 17 años de edad, hija de nuestros apreciables amigos D. Antonio Díaz Borrajo y D.ª Rosario Garrido de la Vega.

Era la joven finada muy estimada de todo este vecindario por sus condiciones excepcionales de laboriosidad y aplicación.

El entierro, que tuvo lugar en la tarde de ayer, ha sido una verdadera e imponente manifestación de duelo, donde queda patentado una vez más el aprecio y estimación a que se había hecho acreedora la finada como así mismo toda su familia. Descanse en paz el alma de la finada joven y reciban los que la lloran como lenitivo y a la desgracia que les aflige nuestro más sentido pésame. —*Plácido Muñoz*

MONTILLA

Bien venido.—Se halla en esta pasando unos días al lado de su familia, nuestro particular amigo D. Mariano Peleno Luque, salmista de la Santa Iglesia Catedral de esa.

Enhorabuena.—Felicitamos muy sinceramente a nuestros vecinos de Aguilar, La Rambla, Montemayor y Fernán Núñez, porque han conseguido que la carretera que conduce de esta a referidos pueblos esté ya en condiciones de poderse comunicar, después de tanto tiempo en que hemos estado sin visitarnos.

El colmo del abandono.—Nos asociamos cordialmente con los vecinos de Castro del Rio, Espajo y Baena, a tu j. abili. nado resentimiento por el abandono en que persevera la carretera, no obstante las reclamaciones y persistentes clamores que hemos formulado.

La industria y el comercio sufren estas deficiencias y no sabemos cuando se pondrá remedio.

Cero y var...—Al trazo de carretera que conduce de ésta a la estación ferroviaria se ocurre como a la obra del célebre muralista de la Ribera de esa capital, que va haciéndose crónica su enfermedad y que continuamos sin saber la entidad encargada de su arreglo.

Mientras tanto, cuantos nos visitan nos dirigen las pirogas más censurables por nuestra pasividad ante estos desmanes.

Hay que satisfacer la contribución, arbitrios, transportes y demás gabelas. Deberes justos, pero ¿ter. has?.. ni. alguno. —*Amador*

VILLAVICIOSA

Boda.—Como tenía anunciado hoy se celebró la boda de la señorita doña Purificación de la Torre Cantador, hija del rico propietario don Juan de la Torre y doña Antonia Cantador, con el conde abogad y procurador de esa don Rafael Gavilán y Bravo. Este acto, que estaba anunciado como un acontecimiento, por tratarse de una distinguida familia de esta, emparentada con las principales familias de la localidad y particularmente porque doña Antonia Cantador, es muy estimada por su sencillez y caridad para los pobres, y sobre todo por el culto que viene dando a Nuestra Señora de Villaviciosa, a quien tanto aman estos vecinos.

De Córdoba vinieron los invitados en cinco automóviles y los tres coches que hay en esta y tuvieron que bajar tres veces a la estación, además de utilizar otros medios de locomoción.

Sin embargo del día tan completo de agua que hubo, desde por la mañana estaba la plaza llena de pebreros esperando la limosna que fué abundantísima; así como todos los muchachos del pueblo esperando las perrillas, que un señor arrojaba, a la vez que batuta en mano dirigía los cánticos de las chicas.

La parroquia estaba completamente llena.

Los novios entraron cuando llevaba mucho, el padrino llevaba del brazo a la novia y el novio a la madrina; la novia vestía de blanco, con el simbólico anillo. Bendije la unión y celebré la misa don Benito Rubio Larraquea, venido de esa.

Terminada la ceremonia pasaron todos los convidados a casa de la novia donde sirvió la comida muy bien la casa Hijos de D. Miguel Gómez, de Córdoba.

Los comensales fueron de 50 a 60. Después a los demás invitados se les

sirvió comida, confeccionada en la casa.

Terminada ésta salieron los novios y algunos convidados en automóvil para la estación con el fin de tomar el tren de las cuatro, para llegar a Córdoba a las siete y media. Los demás invitados tuvieron balie en el Liberal lo que quedó de tarde y por la noche. Desamos, tanto a los novios como a sus apreciables familias, toda clase de felicidades. —*Corresponsal*

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta Sección de obras teatrales, películas y demás espectáculos, no significa ni aprobación ni recomendación.

Teatro-Circo

Función para hoy
A las nueve en punto.
Compañía de Pablo López.
Por última vez y a petición de numerosas familias, se representará la egloga en dos actos,
MARUXA
Estreno de la revista,
«Música, luz y alegría»
Precios: Palcos con seis entradas, 18 pesetas; Butacas numeradas con entrada, 2'00; Anfiteatro, 0'75; Paraiso, 0'30.

BALSAMO ORIENTAL

Curación instantánea de las Quemaduras y Sabañones por el poderoso antiséptico vegetal, inofensivo en absoluto, BALSAMO ORIENTAL.
De venta: Farmacia de don José Polo Pérez, Ayuntamiento, 12 Córdoba. Precio, 0'75.

SE ARRIENDAN

dos casas enclavadas en la parte más alta y sana de esta capital, con amplias habitaciones, dotadas con aguas de la Sociedad de Participes, setos y jardín, la que más convenga. Durán razón Pittoro, 5 de 3 a 5 de la tarde. 15-1

HACEN FALTA

instaladores de luz eléctrica. Pueden dirigirse al gerente D. A. g. il Ponce, Fábrica de Electricidad, Castuera (Badajoz). —2

REPRESENTANTE

Se desea un representante en esta plaza, introducido en los ramos de droguerías, comestibles y fabricantes de licores. Escribir dando referencias y detalles a A. R. T. Anuncios Reclut. Rambla de las Flores, 18 Barcelona.

NARANJAS Y AJOS

Se vende la naranja agria y dulce de la huerta Saldaña. Ajos a 4 pesetas arroba y semilla de alfalfa a pesetas 2'35 el kilo. Razón, Conde del Robledo, núm. 1, de 9 a 12 de la mañana. 39

MECÁNICO

Se necesita hombre joven y de energía con capacidad suficiente para servir de capataz en el cargo de la reparación de las máquinas escavadoras en las minas, buen sueldo. Para detalles Rey Heredia-4. (antes José Rey). Córdoba. 5-5

AUTOMÓVILES DE OCASION

Por liquidación del «Garage el Kilómetro» se venden los coches de esta Sociedad, Torpedo, Lindulet y Omnibus, Motor de vapor para Industriales, máquina vulcanizadora de tamaño grande y otros muchos útiles para la reparación de coches. Razón: Garage el Kilómetro, Córdoba.

Instituto General y Técnico de Córdoba

Observaciones Meteorológicas hechas hoy
EN VEINTICUATRO HORAS

Temperatura máxima al sol y al aire libre.	17 00
Id. id. a la sombra y al aire libre.	16 00
Id. mínima a la sombra y al aire libre.	9 80
Id. media a la sombra y al aire libre.	12 93
Oscilación.	6 20
Agua de lluvia en milímetros.	25 00
Agua evaporada en milímetros.	1 20
OBSERVACIONES A LAS 8 DE LA MAÑANA	
Altura barométrica en mm. a 0.º	746 50
Temperatura a la sombra.	10 20
Id. de termómetro humedecido.	9 60
Tensión del vapor.	8 80
Humedad relativa.	93 00
Estado del cielo.	Cbto.
Dirección del viento.	N.E.

Imp. «El Defensor» Ambrosio Morales 6

ACCESORIOS DE LAS MEJORES MARCAS

PARA
AUTOS - MOTOS - CICLOS - AVIACION

Ruedas metálicas. Rudge - Whitworth - Rodamientos a Bolas S. K. F.
Bajas SPHINX - Magnetos Rosch y sus accesorios.
Alumbrados eléctricos. Llaves King-Dick. Herramientas en general.
Pujol, Comabella y C.ª—Reina, 39 y 41
Teléfono, 4.855 · MADRID · Telegramas, PUJOBELLA

Fumadores: HUROL

EL HUROL fumado con el tabaco, lo aromatiza, destruye la acotina, cura las afecciones de la boca, garganta y pecho, especialmente el cáncer gástrico de los fumadores y alivia en la tuberculosis.

Lo fama a diario los principales médicos de Madrid y provincias. Frasco para 500 gramos de tabaco, 1 peseta.

Depositario en Córdoba: Dr. María, Gondomar y S. farmacia.

Fernando Guijo Dentista

Gondomar sin rúm, donde está la Fotografía

117

Folleto de «El Defensor de Córdoba»

DOÑA BLANCA DE NAVARRA

—POR—
Francisco Navarro Villoslada

CAPÍTULO V

Cuántas la historia de una ventana, y como esto no basta para llenar un capítulo, se refieren otras cosas.

Sentada estaba la infanta doña Leonor en el banco de piedra del alféizar de una ventana del castillo mayor de Estella, apoyado el brazo en el antepecho, los pies en un cojín de terciopelo y la mano

en la mejilla, por la cual resbalaban algunas lágrimas, que nadie, ni ella misma, se cuidaba de enjugar.

El sol, que hasta entonces había estado luchando con las nieblas de la mañana, enseñoreóse al fin de los cielos, y sus rayos, que reflejaban en la nieve de las montañas, se templaban al pisar por los pintados vidrios y cortinajes del aposento.

Enormes leños de maderas olorosas ardan en la espaciosa chimenea de már. mol, derramando suave calor en aquel ámbito, nublado por los perfumes que, despedidos en visibles nubes de ricos pebeteros, subían a la dorada techumbre, donde competían los misteriosos reflejos de la luz del día y la inquieta lumbre de las fragantes llamas.

La princesa, ó por mejor decir, la reina, porque nosotros no nos preciamos de rigoristas como el infanzón; la reina doña Leonor, no es aquella mujer de bellas severa y casi varonil, de altiva mirada y de soberbio gesto y apostura que conocen nuestros lectores; quince años han pasado desde entonces, y los años en ninguna parte imprimen más honda

huella que en el rostro de una mujer. El hielo del corazón, sin embargo, a semejanza del hielo material, tiene virtud soberanamente conservadora, es el preservativo más eficaz de la decadencia física de una mujer; y la condesa de Fox, bajo aquel manto de nieve, pudo retener, si no la frescura de su tez, los principales rasgos de su belleza; hasta que la fatalidad, digámoslo cristianamente, la Providencia, le depuró para su castigo un hombre que pudo al fin inspirarle una pasión, tanto más honda cuanto más tardía, tanto más inquieta, recelosa y arrebatada, cuanto menores eran los títulos para ser correspondida.

Pasiones de este género son en todo tiempo verdadera desgracia; pero en la edad de la reina llegan a ser terrible calamidad.

No era ya la mujer altiva y dominante en cuyo entrecejo se leían criminales intentos, en cuyas vigorosas facciones se dibujaban los contornos de la tenacidad, en cuyos fruncidos labios se animaban el desdén y la soberbia; aquella tigre indómita y rabiosa lamia las manos del hombre que la maltrataba; aquí está